
 
 
 

 

 

 

ISTITUTO COMPRENSIVO STATALE “DARSENA”  
Cod. Mecc.: RAIC811002 – Cod. Fisc.: 80105380390 

Sede Legale: Via Aquileia 31, 48122 – Ravenna 

Tel.: 0544 421124 – Fax: 0544 423910 

PEO: RAIC811002@istruzione.it – PEC: RAIC811002@pec.istruzione.it  
 
 

Istituto Comprensivo “Darsena” 
Ravenna 

 
Verbale riunione n.  3/ an.sc. 2017-2018 

 
 

Il giorno 18 del mese di dicembre   dell’anno 2017, alle ore 18.00, si è riunito in seduta ordinaria il 
Consiglio di Istituto dell’Istituto  Comprensivo   Darsena di Ravenna,  convocato  con  nota prot. 
8044 del 13-12-2017 presso la propria sede legale per trattare il seguente o.d.g.:  
 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente; 
2. Variazioni al programma annuale;  
3. Attività negoziale periodo 21 -06-17 al  18-12-2017; 
4. Criteri di iscrizione per an.sc. 2018-19; 
5. Uscita autonoma da scuola alunni sc. sec. di 1° grado-     Testo gazzetta-  aggiornamento 

regolamento-patto corresponsabilità educativa- patto scuola famiglia;  
6. Progetto “Oplà dalla scuola alla città”; 
7. Richiesta uso locali; 
8. Variazione destinazione uscita didattica; 
9. Varie 

 

Componenti il Consiglio di Istituto Presenti Assenti 

Docenti   

1.  Amaducci Paola X  

2.  Malorgio Laura x  

3.  Gatti Emanuela x  

4.  Ambrosio Nicoletta x  

5.  Marchetti Viviana x  

6.  Ercolani Annalisa x  

7.  Pischedda Daniele x  

8.  Urbinati Angela x  

Genitori   

9.  Conficconi Elisa X  

10.  Babini Sonia  X 

11.  Guberti Mattia  X 

12.  Tabanelli Francesco X  

13.  Roberti Roberta x  

14.  Ulivini Massimo  x 

15.  Varesi Claudia x  
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16.  Bruni Giancarlo x  

Personale A.T.A.   

17.  Malerba Luciana x  

18.  Grillanda Gloria  x 

Presidente Giunta Esecutiva   

19.  Gardini Nadia X  

Totali 15 4 

 
 

Omissis 
 
 
6.Progetto “Oplà dalla scuola alla città”; 
 
Il presidente di Istituto informa che il Comune di Ravenna ha dato avvio al progetto Oplà dalla 
scuola alla città, ammesso al finanziamento del Bando Regione Emilia Romagna 2017 per 
l'erogazione dei contributi a sostegno dei processi di partecipazione (L.R. n. 3/2010, art. 6). 
L'obiettivo principale è quello di individuare un Regolamento che consenta di utilizzare gli spazi 
verdi scolastici da parte della comunità anche in tempi extrascolastici; spazi verdi di pertinenza 
della scuola che possono diventare un punto di incontro tra le famiglie e la città, luoghi di 
riferimento per tutti i cittadini.  
La conduzione delle attività partecipative è stata affidata a Kirecò Soc. Coop. ONLUS. Nella pagina 
Beni Comuni (sezione Oplà dalla scuola alla città) del sito del Comune di Ravenna  è possibile 
scaricare i documenti e gli aggiornamenti del progetto. In modo particolare il Tavolo di 
Negoziazione, dopo una attenta e ragionata analisi delle potenzialità degli spazi verdi scolastici e 
delle sperimentazioni ed esperienze di cittadinanza attiva dei territori, ha individuato la scuola 
dell'infanzia Freccia Azzurra e le Scuole Primarie Garibaldi e Pasini come luoghi di grande interesse 
dove poter raccogliere conoscenze, competenze ed elementi necessari e preziosi alla stesura di un 
regolamento per l'utilizzo degli spazi verdi scolastici che sarà poi consegnato all'Amministrazione 
Comunale con lo scopo di proseguire l'iter amministrativo necessario all'approvazione. 
Il progetto si articola in varie fasi partecipative, passeggiate, tavoli di lavoro, workshop, focus 
group, exhibit urbani, e prevede il coinvolgimento dei principali soggetti coinvolti e di quante più 
realtà possibili in modo da garantire opportunità di confronto e arricchire le proposte progettuali. 
In data  11 DICEMBRE 2017  c’è stato il Focus Group con Kireko a cui ha partecipato il presidente 
del Consiglio di Istituto, Signor Tabanelli, la dsga, Silvana Guaraldi e la dirigente. Era presente  
all’incontro anche il dirigente dell’IC G.Novello. 
La dirigente mostra anche il piano delle attività fra cui anche un colloquio con gli alunni di una 
classe della Garibaldi. 
I componenti del Consiglio discutono a lungo i pro e i contro di una tale proposta arrivando 
all’espressione del seguente parere.  
 
 

Il Consiglio di Istituto 
 
Sentita l’illustrazione del progetto “Oplà dalla scuola alla città”, da parte del Presidente del 
Consiglio  e della dirigente;  
Tenuto conto che l’obiettivo principale del progetto è quello di individuare un Regolamento che 
consenta di utilizzare gli spazi verdi scolastici da parte della comunità anche in tempi 
extrascolastici; spazi verdi di pertinenza della scuola che possono diventare un punto di incontro 
tra le famiglie e la città, luoghi di riferimento per tutti i cittadini; 



Presa visione dei materiali presentati relativi al progetto; 
Valutate le motivazioni a fondamento del progetto e le problematicità conseguenti all’apertura 
degli spazi esterni scolastici al territorio; 
Tenuto conto degli spazi verdi a disposizione della cittadinanza; 
 

Esprimono 
all’unanimità 

PARERE NEGATIVO 
 

all’utilizzo degli spazi verdi scolastici da parte della comunità anche in tempi extrascolastici per le 
seguenti motivazioni: 
 

 mancanza di attrezzature igieniche a disposizione degli astanti ; 

 mancata fruibilità da parte degli alunni stessi dell’area verde(sc. Secondaria) in orario 

scolastico a causa di inadeguatezze sul versante della sicurezza; 

 problematiche relative alla pulizia degli spazi alla riconsegna;  

 potenziali pericoli  degli spazi alla riconsegna senza possibilità di eseguire adeguato 

controllo; 

 rischi di eventuali danni all’edificio scolastico; 

 responsabilità dell’Amministrazione scolastica. 

Si ritiene che l’unica attività che può essere consentita, anche se in orario extrascolastico, sia 
quella relativa alla pulizia degli spazi esterni scolastici ad opera di volontari incaricati dal Comune e 
sotto la responsabilità di quest’ultimo (anche assicurativa in caso di infortunio) previa  
comunicazione all’Istituto della tempistica e tipologia  dell’intervento( sull’esempio dell’esperienza  
presso il plesso Pasini). 
 
 

Omissis 
 

 
Il segretario verbalizzante                                                              Il Presidente del Consiglio 
     Varesi Claudia                                                                               Tabanelli Francesco 
 
 
 

Per copia conforme  
 

Il dirigente scolastico 
Dott.ssa Nadia Gardini 


